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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: EXIGEN 1,000 BOTONES PARA SEGURIDAD 
El comercio del Centro Histórico ha solicitado al gobierno municipal de Querétaro la instalación de mil botones de 
seguridad como una herramienta más para contener la delincuencia. (DQ, principal) 
 
N: SUBLÍDERES 
Gallos Blancos derrotó 3 - 0 a los Pumas de la UNAM ante más de 125 mil aficionados en el estadio Corregidora. (N, 
principal) 
 
AM: CADEREYTA DETONA SU POTENCIAL TURÍSTICO 
El municipio de Cadereyta de Montes comienza a experimentar un incremento en la afluencia de visitantes gracias 
a los eventos que se realizan en la presa de Zimapán, en la zona de Tzibanzá, principalmente torneos de pesca y de 
nado que generan al año una derrama económica de 6 mdp, informó el director de Turismo de la demarcación, 
Leobardo Vargas Reséndiz. (AM, principal) 
 
EUQ: JEFE DIEGO PAGA 1.3% DE LA DEUDA TOTAL DE PREDIAL 
Diego Fernández de Cevallos pagó más de 12.7 mdp para saldar la deuda de predial que tenía de hace 26 años con 
el municipio de Colón. (EUQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
PREPARADOS PARA LOS NUEVOS DESAFÍOS 
Inauguraron el international Workshop on Quantum Technologies, espacio enfocado para jóvenes universitarios y 
para la comunidad científica de México dedicada a la investigación y desarrollo de tecnologías cuánticas. En este 
evento, acudió el gobernador Francisco Domínguez, en compañía de la directora general del Conacyt, Elena Álvarez 
Buylla Roces. (N) 
 
PREVÉ SEDEQ INCREMENTO DEL 2.6% EN PRESUPUESTO EDUCATIVO PARA 2020 
La SEDEQ dio a conocer que continúan las juntas directivas al interior de esta dependencia para conformar lo que 
será el presupuesto para 2020, aunque se estima que éste podría traer un incremento del 2.6%, reveló Alfredo 
Botello Montes, Secretario de Educación. (ADN) 
 
INICIA SEGUNDA ETAPA DE “GENERACIÓN 2030” 
A fin de seguir impulsando el cumplimiento de la Agenda 2030 se dio inicio a la segunda etapa, del programa de 
participación social de la Sejuve Generación 2030, que consiste en contribuir al fortalecimiento social empresarial. 
En el marco del segundo encuentro de Generación 2030 que se llevó a cabo en las instalaciones de la UPQ, Rodrigo 
Ruiz Ballesteros, titular de la SEJUVE, aseguró que las y los jóvenes tendrán la oportunidad de impulsar sus ideas 
innovadoras con más de 30 empresas participantes. (EUQ, N) 
 
INFRACCIONAN A 17 CONDUCTORES AL DÍA POR CONTAMINAR 
Aproximadamente 17 infracciones diarias son aplicadas a conductores por circular con autos que contaminan el 
medio ambiente, esto tras ser detenidos por las patrullas ambientales, informó Juan Marcos Granados Torres, 
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titular de la SSC. Puntualizó que las multas por no tener un vehículo adecuadamente afinado y que contamine 
oscila en los 20 UMA, es decir, alrededor de 600 pesos. (EUQ) 
 
CESAM ATIENE A 30 MIL 
Por Anaid Mendoza 
Al año el Centro Estatal de Salud Mental de entre 30 y 35 mil consultas en general, de las cuales aproximadamente 
la tercera parte son de primera vez, así lo dio a conocer la jefa del Centro, Marbella Espino Cortes. Detalló que de 
esas las 10 mil nuevas consultas que dan al año, la tercera parte corresponde a niñas, niños y adolescentes 
menores de 18 años, es decir aproximadamente el CESAM atiende a tres mil niños al año con diferentes 
padecimientos. (DQ) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
PAN PIDE FORTALECER POLICÍAS CIVILES PARA COMBATIR AL CRIMEN 
Por Khalid Osorio 
El Diputado Federal Felipe Macías externó que el grupo parlamentario del Partido Acción Nacional en el Congreso 
Federal impulsará un replanteamiento en la estrategia de seguridad luego de los acontecimientos de violencia en 
Culiacán, Sinaloa. La estrategia que plantea se basa en dos ejes; fortalecer en capacidades y presupuesto a las 
policías civiles, y dejar de lado el discurso de la impunidad que permite a los delincuentes operar en impunidad.  
(AM) 
 
AGUSTÍN DORANTES DONA PINTURA Y ÁRBOLES A PRIMARIA 
Con la participación de varios padres de familia, niños, Servicios Municipales, y su equipo, el diputado panista 
Agustín Dorantes participó en la rehabilitación de la escuela primaria Vicente Guerrero, ubicada en la colonia 
Centro. El legislador facilitó la pintura para cubrir jardineras, el servicio de poda y 15 árboles de metro y medio de 
altura, los cuales fueron sembrados en el patio trasero de la escuela. (EUQ) 
 
URGE ANALIZAR ESTATUS DE PREDIOS 
Por Mercedes Rosales  
Es necesario ver los alcances de la desincorporación de los predios y la utilidad que se le dará, afirmó Roberto 
Cabrera Valencia, integrante de la Comisión de Planeación y Presupuesto del Congreso del Estado; al ser 
cuestionado por el llamado que han realizado habitantes de la Peñuela en Colón. Fue esta semana cuando 
habitantes de esa zona exigieron a los legisladores que no aprobaron la solicitud de donación de predios a la 
Sedena–uno de estos a la Guardia Nacional-y a la diócesis de Querétaro, pues desde 1936, les fueron reconocidos a 
la comunidad. (DQ) 
 

MUNICIPIOS 
 
CAMIÓN SE SALE DEL CAMINO EN LA CARRETERA A TLACOTE; HAY 33 LESIONADOS 
Un saldo de 33 personas lesionadas, cinco de ellas con heridas de gravedad, fue el saldo de una salida de camino de 
un camión del transporte suburbano que circulaba en las inmediaciones de la carretera a Tlacote. El accidente se 
originó cuando el camión de la empresa de autobuses Presidente Juárez circulaba rumbo a Av. 5 de Febrero, pero 
al llegar a la altura del semáforo en el cruce con la calle Océano Índico no frenó a tiempo, por lo que el chofer hizo 
una maniobra que derivó en la salida de camino. (EUQ, DQ, N) 
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CELEBRAN MOVIMIENTO DE ORGANIZACIONES SOCIALES 
El alcalde de Querétaro, Luis Nava, asistió como invitado de honor a la celebración de 19 aniversario del 
Movimiento Amplio de Organizaciones Sociales, donde les reconoció su lucha para que se cumplan los derechos de 
la ciudadanía y hacer de Querétaro la mejor ciudad para vivir. (DQ, N) 
 
BUSCAN SER INCLUSIVOS CON LOS REGLAMENTOS  
Por Gonzalo Flores 
En el Municipio de Querétaro, después de su aprobación en sesión de Cabildo por el Ayuntamiento, pondrán en 
marcha la traducción al Sistema Braille y a formato de audio de la reglamentación municipal, así como la 
modificación de los inmuebles y página web del municipio para hacerlos accesibles para todos los ciudadanos. 
(AM) 
 
NOVIEMBRE Y DICIEMBRE, CON DESCUENTOS EN MULTAS 
Con el propósito de reducir la cartera vencida que se tiene actualmente en el Municipio de Querétaro por adeudos 
de impuesto predial, en noviembre y diciembre la administración capitalina llevará a cabo la campaña de 
descuentos en multas y recargos del 80 y 70%, respectivamente, informó el titular de la Secretaría de Finanzas, 
Francisco Martínez Domínguez.  (AM) 
 
REDUCIRÍAN 10% TRÁMITES BUROCRÁTICOS MUNICIPALES 
Por Montserrat Márquez 
Hasta 10% de los 364 trámites que se realizan actualmente en el municipio de Querétaro se podrían reducir a 
inicios del próximo año, esto derivado de un mapeo que se realiza actualmente, informó el coordinador de 
Gabinete, Darío Malpica Basurto. Lo anterior como parte de los trabajos en mejora regulatoria que realiza el 
gobierno municipal; actualmente hay alrededor de 12 trámites que se han modificado y se encuentran a 100%, 
otros cuatro se encuentran en 85%. (EUQ) 
TODO UN ÉXITO LA 1ª. CARRERA EL MARQUÉS 
Con la participación de más de un millar de corredores se celebró ayer la primera edición de la Carrera El Marqués 
2019, fiesta deportiva que tiene como objetivo el abrigar a niños en situación vulnerable. Durante la justa 
deportiva se contó con el apoyo de Protección Civil Municipal. (N) 
 
PAGA “JEFE DIEGO” DEUDA DE PREDIAL EN COLÓN 
La deuda por más de 900 mdp que mantenía el excandidato presidencial, Diego Fernández de Cevallos, por 
concepto de impuesto predial de la finca “El Estanco” en el municipio de Colón, ya fue cubierta. En un documento 
dirigido a la periodista Azucena Uresti, el municipio indicó que tras atender las consideraciones expuestas por 
Fernández de Cevallos y aplicarse las deducciones “procedentes a cualquier contribuyente”, el llamado “Jefe” 
quedó al corriente. (N, Q)  
 
OTORGAN RECONOCIMIENTO A ALCALDE AMEALCENSE 
Con el propósito de incentivar a los gobiernos para destacar las riquezas gastronómicas, culturales y tradiciones, el 
presidente de Huasca de Ocampo, Marcelo Soto Fernández entregó un reconocimiento al alcalde de Amealco de 
Bonfil, Rosendo Anaya Aguilar por su participación en el Tianguis de Pueblos Mágicos. (ESSJR) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
ABREN DIPUTADOS TRIBUNA A GANADEROS PARA DEFENDER PRESUPUESTO 2020 
El presidente de la UGRQ, Alejandro Ugalde Tinoco, exhortó a los diputados para que recapaciten y vean la 
necesidad directa del sector primario, en el paquete económico del 2020, pues afirmó, no quieren programas 
asistencialistas, requieren apoyos para seguir creciendo. (DQ, Q) 
 
PREMIAN A TEQUISQUIAPAN EN TIANGUIS DE PUEBLOS MÁGICOS 
En el marco del Tianguis de Pueblos Mágicos que se realiza este fin de semana en Pachuca, Hidalgo, el municipio 
queretano y Pueblo Mágico de Tequisquiapan fue acreedor a dos galardones otorgados por la Secretaría de 
Turismo Federal; esto en reconocimiento a la integración de las cadenas productivas turísticas y su manejo de 
redes sociales, así como su estrategia digital de promoción turística. (...) Hugo Burgos, titular de la SECTUR, resaltó 
la importancia de la labor que han desempeñado los prestadores de servicios turísticos y empresarios de 
Tequisquiapan, quienes han logrado consolidar productos y servicios de alta calidad en este Pueblo Mágico, 
corazón de la Ruta Arte, Queso y Vino. (EUQ, ESSJR) 
 
CONMEMORAN A LAS NACIONES UNIDAS 
Por Anaid Mendoza 
En el marco del Día de las Naciones Unidas, la DDHQ recordó que hace 71 años 50 países se reunieron en San 
Francisco para la creación de la Carta de las Naciones Unidas. En ese sentido la presidenta de la DDHQ, Roxana 
Ávalos dijo que el Día de las Naciones Unidas, se vive como una celebración de lo que se ha logrado y por lo que se 
sigue luchando y que la institución que representa, es la encargada de establecer una cultura social en 
cumplimiento de la normatividad y fortalecimiento de las instituciones. (DQ) 
 
ESTADO ENCABEZA LISTA DE HOMOFOBIA INSTITUCIONAL 
Por Domingo Valdez 
Querétaro, Guanajuato, Yucatán, Sinaloa y Sonora, encabezan la lista de los estados en donde más se registra 
homofobia institucional, caracterizada por las expresiones y acciones despectivas hacia la comunidad LGBTTTI+, 
señaló la activista Aline Escalante. (EUQ) 
 
MILITARES SORPRENDEN CON ACTOS DE MÚSICA 
Por Anaid Mendoza 
Por primera vez y con ningún otro objetivo más que acercarse a la población la Secretaría de la Defensa Nacional, a 
través de la banda de Música de la XII Región Militar con sede en Irapuato, Guanajuato, llevó a cabo Flashmob en el 
Jardín Zenea de la capital. Pasado el mediodía, alrededor de los cuatro frentes que enmarca a la simbólica 
explanada del Jardín Zenea, elementos uniformados con camuflaje verde, rondan por sus aceras, unos simplemente 
caminando otros con instrumentos de viento en mano. (DQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Saldo blanco en el Corregidora. La tarde, nos comentan, se la llevó ayer la afición queretana. Recordemos que en el 
estadio Corregidora se jugó Gallos contra Pumas, un partido de alto riesgo en las tribunas por los antecedentes que 
tienen las porras de ambos equipos. De acuerdo a la Coordinación Estatal de Protección Civil, ingresaron al coloso 
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del Cimatario poco más de 32 mil personas que se comportaron de manera ejemplar, pues en conclusión hubo 
saldo blanco, el cual es un premio para las corporaciones policiacas, que, bajo la coordinación del secretario de 
Seguridad Ciudadana, Juan Marcos Granados, trabajaron intensamente en el operativo implementado. Dorantes 
recorrerá el tianguis de La Cruz. Quien trae un trabajo muy intenso es el diputado local Agustín Dorantes, pues no 
para ni los domingos. Hoy, nos comentan, madrugará para realizar un recorrido por el tradicional y muy 
concurrido tianguis que se instala cada semana en la plancha del mercado de La Cruz, en donde desde las 8 de la 
mañana platicará con comerciantes del lugar y también con las miles de personas que acuden a realizar sus 
compras. La idea de don Agustín es informar cuál es el resultado de su primer año de trabajo legislativo. (EUQ 2) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 
EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 

EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE DE QUERÉTARO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  

R: REFORMA  
LJ: LA JORNADA  

E: EXCÉLSIOR  
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